Merci de ne pas jeter sur la voie publique IPNS

TOTAL TOTAL

Page 1 Le temps des retrouvailles
Page 2 Des chiffres
Budget
Page 3 La page du divers
Atterrissage en mars
Incivilité répréhensibles
État Civil
8 Mai 2022
Page 4 A savoir
Vide-greniers
Mieux connaître son village
Pour une seconde fleur
L'enseignement privé
Rappel
Sites de propreté



Jumière profuse ; splendeur. L'été s'impose et contraint toute âme au bonheur. André Gide

Le temps des retrouvailles

Ce jeudi de l'Ascension nous avons pu renouer avec le traditionnel repas des Aînés.

- « Bienvenue à vous et surtout aux nouvelles personnes qui intègrent le cercle des sages. Après cette longue séparation de trois ans, c'est pour nous un très grand plaisir que je partage avec mes adjoints et membres du conseil, de pouvoir vous réunir de nouveau pour passer avec

vous cette journée de l'Ascension qui vous est dédiée depuis de nombreuses années.

Après cette éprouvante période que nous avons traversée, qui a marqué les esprits, distendu les liens avec un isolement forcé, en nous faisant vivre dans un contexte très particulier et anxiogène. Ce moment de convivialité que nous allons partager va nous aider à gommer les effets de cette longue et difficile période de nos vies.



À bâtons rompus...

Depuis toutes ces années au cours desquelles j'ai eu l'honneur de présider cette sympathique réunion, je me suis évertué à vous écrire de longs mots d'accueil, aujourd'hui je serai plus concis, nous avons énormément de temps d'échange à rattraper. Alors

profitons au maximum de ces rares moments qui nous rassemblent. Quand on arrive à l'automne de sa vie, le temps s'apprécie différemment, aussi goûtons ces instants qui feront à n'en pas douter de délicieux souvenirs.

Avant de conclure, je voudrais que nous ayons une pensée pour toutes les personnes avec lesquelles nous partagions ces moments et qui nous ont quittés. Merci à celles et ceux qui ont

Les doyens entourés

préparé et contribué à la réussite de cette journée, à celles qui ont si joliment fleuri cet espace, sans oublier les cuisiniers qui vont nous régaler. Et surtout grand merci à vous ? de nous honorer de votre présence. J'en profite pour mettre à l'honneur Madame Jeanine Leroy ainsi que Monsieur René Damay nos doyens d'assemblée.

Le Président des Anciens Combattants me charge de vous informer que son association vous offre le champagne en apéritif. Quant à moi, je vous offre les vins et autres boissons ainsi que le champagne au dessert. Alors il ne me reste plus qu'à vous souhaiter un bon appétit et excellente journée à tous, profitez bien! »

Ce fut comme toujours une journée bien appréciée de tous qui nous a permis de renouer avec la tradition, mais surtout de pouvoir se rassembler de nouveau.

## Des chiffres

## Nos prévisions budgétaires

#### Budget Eau 2022

#### Fonctionnement:

Dépenses : 222 319,87€

Recettes: 44 350,00€

Reporté N-1: + 177 969,87€

#### Investissement

Dépenses : 0,00€

Recettes: 3 761,59€

Reporté N-1: + 65 813,50 €

#### Budget Primitif 2022 - COMMUNE

#### Fonctionnement:

Dépenses : 516 834,58€

Recettes: 411 442,00€

Reporté N-1: + 105 392,58€

#### Investissement

Dépenses : 159 780,00€

Recettes: 123 215,59€

Reporté N-1: + 113 872,61€



Nous avons reconduit les taux des taxes qui je rappelle sont inchangés depuis plus de deux décennies. Ce choix qui apparaît comme vertueux, nous prive de 14000€ de dotation de l'état qui considère que nous ne demandons pas d'effort fiscal en n'augmentant pas les taxes communales. Bien qu'il y ait une certaine logique, il est bien difficile d'admettre le procédé.

Au fil du temps nous subissons une érosion du produit fiscal. Les compensations des taxes supprimées (professionnelle et habitation) ne comblent pas le produit antérieur. Aujourd'hui les communes ne disposent plus que de deux taxes (foncier bâti et non bâti) comme levier d'action.

Les enveloppes triennales accordées aux communes par le département (10 000€ pour la dernière) qui étaient identiques pour toutes les collectivités et pouvaient être consommées dans un cadre élargi n'ont plus cours dans la forme originelle. Seuls certains travaux ou équipements seront subventionnés.

#### **Imprévus**

Après 40 ans de service, le vieux tracteur de la commune est désormais hors service. J'ai proposé son remplacement par une bonne occasion, du même type que le récent. Le conseil a approuvé à l'unanimité cette proposition.

Le SIER a prévu un renforcement du réseau électrique dans le haut de la rue Vastrifour et la rue de la Chapelle. Il nous a été proposé comme ce fut le cas pour la rue d'Equancourt, une aide très intéressante pour la réalisation d'un effacement des réseaux de ces rues. Nous avions prévu que la prochaine tranche se ferait rue de Péronne, mais cette opportunité nous a conduit à différer cette prévision. Après délibération, l'ensemble du conseil approuve ce choix.

# La page du divers

## Atterrissage en mars

Nous l'attendions depuis plus d'un an, cet abribus-transfo qu'il avait fallu négocier pour éviter de voir implanter un de ces traditionnels transfos dont on essaie d'améliorer le look avec le concours de graffeurs plus ou moins talentueux. En tout point conforme à ce que nous attendions, il ne nous a pas déçu en le découvrant, solidement arrimé sur le camion qui l'a transporté



Bientôt en place

depuis son site de fabrication occitan. Il y a des virtuoses dans de nombreux domaines, comme celui qui, perché dans la cabine de cette énorme grue, a déposé tout en délicatesse et à l'endroit précis cet élégant bloc de 17 tonnes. Content d'avoir « bataillé » pour obtenir ce transfo abribus qui a coûté 16000€ au SIER ; A ce jour trois exemplaires seulement sont en service, espérons qu'il sera apprécié et aussi respecté par les utilisateurs.



Photo M Amourette

#### Incivilité répréhensible

Il est bien dommage que les bidons de pétrole ne soient pas consignés, on éviterait aux indélicats de s'en débarrasser en polluant la nature. Avec l'ouverture de la déchetterie de Sailly toute proche, cette négligence est d'autan plus impardonnable. Je demande à toute personne étant témoin de tels agissements de faire un signalement en mairie. Toute plainte qui sera déposée pour ce genre de méfait sera maintenue, quelque soit le contrevenant. Alors que certaines personnes donnent de leur temps chaque année pour l'opération village propre,

d'autres déversent leurs déchets. Ensemble traquons ces agresseurs de la nature.

#### Tous nos vœux accompagnent:

Madame Amanda DETÉVE **Monsieur Franck MORELLE** et Madame Clotilde CARETTE Monsieur Franck BLONDEL



Qui se sont unis devant la loi le 2 avril 2022

# ÉTAT CIVIL



## Bienvenue dans la vie à:

Léonie DERMIGNY **Maylone BONNIERE** Raphaël LEBHAR nés les 17 avril 28 avril et 13 mai 2022 Félicitations aux heureux parents

Une pensée pour :

Jacqueline ARM qui nous a quittés le 5 juin 2022

Sincères condoléances à la famille

## 8 mai 2022

- « Aujourd'hui nous commémorons le 77ème anniversaire de la fin de la seconde guerre

mondiale, Force est constater que 77 ans après, le canon gronde de nouveau à nos portes. La paix est une plante fragile et délicate qui se cultive au quotidien. Sachons transmettre aux jeunes générations, l'art et la manière de l'entretenir. »



On se souvient

Comme l'an dernier; c'est

la jeune Élyne qui a lu le message, bien long cette année. Grand merci à elle, en espérant qu'elle fera des émules. Le Président des Anciens combattants a procédé à l'appel aux morts, après la minute de silence, il a demandé aux participants de chanter l'hymne national. Merci à tous les participants, aux quelques jeunes et conseillers présents qui sont venus témoigner leur attachement aux valeurs de liberté aujourd'hui encore menacées.

# Asavoir

#### Prévisions estivales

Le vide-greniers aura lieu le dimanche 24 juillet place de la salle des fêtes. Les inscriptions sont à faire auprès de ; Madame Jocelyne Pruvost au 06 72 77 68 70 buvette et restauration dans la salle ou à emporter.

### Mieux connaître son village et ses habitants

A partir du 13 juillet, les enfants qui le désirent pourront retirer en mairie le jeu d'énigmes qui leur fera sillonner les rues du village au cours de l'été. À la découverte des habitants et de leur histoire.

#### Pour une seconde fleur

Cet été nous allons avoir la visite du jury des villes et villages fleuris. Ces personnes auxquelles rien n'échappe, vont faire le tour du village pour se faire une opinion sur l'opportunité de nous décerner une seconde fleur ou tout simplement espérer maintenir celle que nous détenons. Nous avons continué à améliorer notre cadre de vie avec de nouveaux aménagements paysagers. Ce sont nos efforts conjugués aux vôtres qui seront déterminants pour notre classification.



Une ou deux

En ce qui concerne notre concours des maisons fleuries qui cette année ne devrait pas être perturbé comme les deux précédentes, je vous demande de me faire parvenir vos photos (sms) 06 73 36 47 34 ou i coal

demande de me faire parvenir vos photos (sms) 06 73 36 47 34 ou <u>j.coquette@wanadoo.fr</u> ou l'adresse de la mairie). J'espère que vous serez nombreux à envoyer des photos, d'un portable c'est facile et rapide.

#### L'enseignement privé dans le primaire suscite des interrogations

Voilà quelques années que nous recevons des factures d'un organisme d'enseignement privé. Jusqu'alors je ne donnais pas suite, vu qu'au SIVOS de Moislains nous avons des



conditions d'accueil identiques, aucune obligation d'une quelconque participation. Cette année la demande de règlement d'une facture de 8200€ est accompagnée d'une liste de critères obligatoires. Après consultation des nouveaux textes de loi, il apparaît qu'une certaine ambiguïté pourrait créer une faille confortant l'organisme dans sa demande. Les services de l'état m'ont conforté verbalement dans ma position du refus de règlement. A ce jour je suis toujours dans l'attente d'un écrit.

Bien que nous ayons, sur les 3 communes du regroupement la plus forte participation d'enfants du primaire au sein de l'école privée, mon but n'est pas de stigmatiser mais d'informer. Ayant échangé avec des parents d'élèves, ceux-ci ont été désagréablement surpris d'apprendre que des frais de scolarité étaient réclamés aux communes de résidence. Leur participation personnelle leur paraissant amplement suffisante. Je rappelle pour information que notre cotisation pour 2022 au regroupement scolaire est de 68 400€.

## Rappel

La période estivale est propice aux travaux et réunions à l'extérieur, pas toujours compatibles avec les règles de civisme. Aussi, les tontes de gazon et tailles à motorisation thermique sont à proscrire. On peut parfois constater que certaines personnes aux exigences prononcées dans certains domaines, oublient facilement ces règles. Quant aux soirées à l'extérieur, si elles se prolongent, évitez les nuisances sonores, pensez aux voisins. Bon été au calme à toutes et tous.

### Sites de propreté

Après 3 ouvertures mensuelles du site de déchets verts, la fréquentation étant pratiquement nulle, celui-ci est désormais fermé. La déchetterie a pris le relais, comme souhaité.

Le nouveau site pour le verre est à peu près bien respecté, hormis quelques dépôts genre cafetières, pots etc. Pourtant les indications sont claires.